
     

Compte rendu ASSEMBLEE GENERALE du CODERS 06, le jeudi 09 février 2023

Salle Donon Villeneuve Loubet

Présents : Mmes Michèle AST, Julie RIBES, Rose-Marie MASON, Chantal OTTO

Ms Patrice MARCK, Michaël ANTHOINE, Laurent TOULET, Charles ANDRE, Guy          
DUBRULLE, Alain ASTRELLA, Pierre ZERBINI, Serge OLIVIER, Michel VIVIANO

Excusés : Mmes Dominique GERENTON (pouvoir), Gisèle VOLLET (pouvoir)

Le quorum est atteint. La séance s’ouvre  à 14 h 40

Le Président remercie l’ensemble des participants, le président du Corers Sud Paca, le Conseiller 
technique fédéral les organisateurs,  le Bel Age et la mairie de Villeneuve Loubet qui nous accueille.

ORDRE DU JOUR

1. Adoption du Compte rendu de l’AG ordinaire du 28 février 2022

Compte rendu de l’AG du 28.02.22 adopté à l’unanimité

2. Compte-rendu moral et des activités 2022

Préambule :
Après les restrictions imposées par le Covid, les activités ont enfin repris peu à peu un cours relative-
ment normal.
En ce début de réunion, nous avons grand plaisir à accueillir une nouvelle association au sein du CO-
DERS 06 et de la FFRS, le Stade Laurentin, association Sport Santé représentée par son président M.
Pierre ZERBINI.
Les licenciés :
Nous sommes aujourd’hui 1258 licenciés grâce en grande partie à cette nouvelle association Lauren-
tine. Le restant des nouvelles adhésions est le fruit des participations à des forums et à la journée de
rassemblement du CODERS 06.
Certains clubs arrivent à saturation en ce qui concerne l’accueil de nouveaux adhérents.
A l’inverse, d’autres clubs peinent à retrouver leur effectif d’avant Covid malgré leurs efforts.
Ces sujets devront faire partie d’une prochaine réflexion. (Pistes de réflexion : Vases communicants
entre clubs, journée d’information dans les communes, nécessité de motiver et former de nouveaux
animateurs……). 
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Exemple du Club RPM (envie de donner aux autres et au club, convivialité mais aussi convaincre et re -
venir sans arrêt sur l’incitation à devenir animateur
Là aussi, nous devons nous pencher sur cette situation tout en conservant les valeurs qui font notre
force : 

- Renforcer le bénévolat.
- Maintenir un prix de licence modique.

Les animateurs :
Ces bénévoles sont indispensables au bon fonctionnement de nos activités.
Au nombre de 67, ils animent les 20 activités pratiquées dans nos diverses associations.
Qu’ils soient remerciés très chaleureusement pour leur engagement ; ainsi que nos 2 instructeurs : Mi-
chèle AST et Alain ASTRELLA qui participent activement à la formation de nos animateurs.
 
La FFRS :
Notre fédération (Fédération Française de la Retraite Sportive) se targue d’accueillir 80.000 licenciés.
Nous n’avons pas à rougir de ce chiffre car notre avantage est d’être multi-activités pour un public ciblé
senior.
Elle doit en premier lieu s’assurer que tous nos animateurs et administrateurs sont honorables. C’est le
fait de l’application d’une directive du Ministère des Sports. A ce jour, aucun retour négatif.
Nous avons d’ailleurs dû signer un contrat d’Engagement Républicain, dont la plupart des thèmes sont
déjà dans vos statuts.
La  FFRS  a  présenté  lors  de  son  AG  annuelle,  le  15  décembre  2022,  un  projet  important  intitulé
« FFRS360 »,  qui veut moderniser son Système d’Information, en le finançant en grande partie par
l’augmentation du prix de la licence.

Le CODERS 06 
 Le Comité Directeur du Coders s’est réuni 2 fois (les 3 juin et 9 novembre).

Nous avons tenu plusieurs réunions pour accueillir,  informer et intégrer la nouvelle association  RE-
TRAITE SPORT SANTE STADE LAURENTIN.
Avec l’aide de Laura SCORTESSE et Michaël ANTHOINE de la Fédé, via des réunions en vidéo et en pré-
sentiel, nous avons rencontré le Président M. Pierre Zerbini et les membres de son comité Directeur, et
formé à la FCB les animateurs qui encadrent leurs activités.

 Participation au CODIR et AG du CORERS PACA du 24 février 2022 à la Ciotat
 Le 26 septembre 2022, au Belambra de la Colle sur Loup, organisation de la manifestation

« Rassemblement et Découvertes » consistant à réunir tous les licenciés du département. Cela
nous a permis de présenter 3 nouvelles disciplines : le discgolf, le picklball et l’atelier préven-
tion et postures.

 Participation à la journée des animateurs du Corers Paca à Carry le Rouet 18 octobre 2022
 Réunion des présidents FFRS Les 19 et 20 octobre 2022 à Carry.
 Du 14 au 16 décembre 2022, AG de la FFRS à Rennes
 Le Coders a inscrit 78 stagiaires à 103 formations 

Compte rendu moral et compte rendu d’activités adoptés à l’unanimité

3. Compte rendu financier de l’année 2022

Soldes bancaires au 31/ 12 /2022 :
 Compte courant : 5984,74€ 
 Tempête Alex : Compte clôturé
 Livret A : 8955,19€
 Intérêts créditeurs : 161,94€
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 Parts sociales du crédit agricole : 4215€

 Compte de résultat 2022 : 1011.64 €
Le résultat est positif mais en trompe l’œil car prélèvement en attente de l’ANS de l’activité
Rassemblement non faite en 2021 : 1000 €
Et achat DVA, programmé en 2022, achetés en 2023 : 600 €
Les contributions volontaires au titre du bénévolat se montent à 65030 €

 Journée Rassemblement Coders : 1732.56€ et la contribution volontaire bénévolat est
de 1590€

 Le bilan présente un total de : 19154.93 €

Voir document bilan financier 2022 diaporama page 11 commenté par le trésorier Michel Viviano

Bilan voir document diaporama page 14

Le vérificateur aux comptes Lucette Lefévre recommande à l’assemblée générale d’adopter ce compte
résultat

Compte rendu financier adopté à l’unanimité
Quitus donné au trésorier

4. Nomination du vérificateur aux comptes

Susini Hélène pose sa candidature et est nommée vérificatrice aux comptes à l’unanimité.

Nomination du vérificateur aux comptes pour 2023 à l’unanimité

5. Activités prévisionnelles 2023

• Journée Rassemblement Coders 06
• Développement des activités de l’association Seniors Sportifs Carrossois
• Encadrement des randonnées à Cannes Seniors le Club.
• Initiation à l’étude du milieu neigeux, DVA, secours
• Organisation du rassemblement des animateurs

6. Budget prévisionnel 

  Présentation du budget prévisionnel. Voir le document page 19 du diaporama.
Le budget prévisionnel présente un total de : 19728 €

Le budget prévisionnel est adopté à l’unanimité

7. Effectifs, répartition des licenciés

Effectifs :
2018/2019 : 1009 (– 0,7 %)
2019/2020 :   984 (– 2,5 %)
2020/2021 :   775 ( - 21 %)
2021/2022 :   865 (+11,6 %)
         2022/2023 : 1260 (+45,6 %) au 20 janvier 2023
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Clubs : saisons    
2021/2022       2020/2021          évolution

UNIA :       118 70  69 %  
RPM :            469 463    1 %
CANNES :                     32                24   33 %
SLVS :        35  23   52 %
MENTON PLUS :        63  59      7 %
VILLENEUVE LOUBET :             88   69    28 %
SS CARROS :             60   67                         -10 %
RETRAITE SPORT SANTE  
 LAURENTIN  
Total :      865  775   11,6 %

8. Bilan de la formation 2022 et prévision

Un total de 103 stages a été suivis par 73 stagiaires
Nous attendons la publication du calendrier 2023/2024

9. Nomination du Président d’honneur

Nomination de Simon Artursio au poste de Président d’honneur pour les services rendus au sein du
Coders 06 pendant de nombreuses années et l’aide future qu’il pourra apporter au CODERS 06

Nomination adoptée à l’unanimité

10. Projet ffrs360 Informations/informatique 

Présentation du projet : mettre à disposition des clubs un système d’exploitation permettant d’assurer
toute la gestion. Coût du projet : 2 millions d’euros. Le financement de ce projet devra être pourvu en
grande  partie  par  l’augmentation  des  cotisations.  Ce  projet  a  été  refusé  par  l’AG  de  Rennes  en
décembre. Un nouveau projet doit être présenté à une assemblée extraordinaire du 17 février.
Il devrait remplacer le logiciel Telemat et être plus ambitieux (comptabilité et autres).

Intervention du président du CORERS (Patrice Marck) et un membre du CODIR (Michèle AST).
Le comité directeur n’a pas été mis au courant de l’élaboration du projet. Projet démesuré, logiciel très
connu qui gère de grosses entreprises mais un budget énorme et semble-t-il sans limite….
Actuellement réduction du projet au remplacement uniquement de Telemat (qui sera débranché le 1 er

septembre 2023)

Inquiétude,  manque d’informations,  budget indéterminé…… Il  faut  nécessairement évoluer  dans le
domaine informatique, mais le projet n’est-il pas trop ambitieux pour l’association ?
Dématérialisation de la licence : chaque nouveau licencié devra aller sur le site, s’inscrire et payer sa
licence mais aussi sa cotisation au club dont une partie  sera ensuite reverser au club…….Problème
juridique qui n’a pas été abordé, ce n’est a priori pas légal.
Questionnement sur l’indépendance de la gestion financière du club ?

11. Cotisations 2022 et 2023

En 2021 abandon des cotisations Corers et Coders.
Cependant, le Corers Paca a voté une augmentation de son budget de fonctionnement de 1 € par licen -
cié.
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Par conséquence, la licence 2022/2023 est tarifée à 28 €

12. Bilan PSF et subvention, 40 ans FFRS

Une Commission de développement territoriale a été créée pour suivre et assurer la cohérence des
différentes aides que peuvent solliciter les clubs, Comités départementaux et Comités régionaux pour,
notamment, préparer la reprise des activités.
Il existe en effet deux types d’aides ; les aides distribuées sur :

 les fonds fédéraux, dont les sommes proviennent des licences.
 les fonds publics issus de l’État, gérés par la Fédération au titre de l’Agence nationale du

sport ANS qui en assure la distribution et le contrôle dans le cadre des Projets sportifs fé-
déraux (PSF).

Fonds publics ANS : Le Coders 06 a déposé 1 dossier : 
Développement des activités, journée rassemblement et découverte.  Cette manifestation est placée
sous l’égide de l’anniversaire 40 ans de la Fédération.
Investissement du Coders 06 : 1732.56 €, soit 31 % de la dépense totale.
Bilan voir document diaporama page 32
Fonds fédéraux : Le Coders 06 a déposé 1 dossier :
Achat de matériel DVA. L’aide accordée de la FFRS est de 600 € (aide au maximum de 50% du montant
de la dépense).
Aide figurant dans les recettes du compte de résultat 2022, mais dépense faite en 2023 pour 1109.40 €

13. Pouvoir donné au président ou son représentant de déposer toute demande de subvention
au nom du Comité Départemental

Pouvoir donné à l’unanimité

14. Questions diverses

Simon Artursio prend la parole pour signaler un fait personnel concernant le tremblement de Turquie

La séance se termine à 17h20

Le Président, La secrétaire

Gérard BERTRAND Chantal OTTO
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Liste des slides du Compte-rendu :
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